

NOTICIAS

de la Dirección General de DIFUSION CULTURAL

NUEVA BECA SQUIBB

Se recibió en esta Universidad una nota del señor Secretario Administrativo del Comité de Becas Squibb en México, en la cual se señalan las bases para optar a dicha Beca que entrará en vigor a partir del día 1º de julio del presente año, con duración de tres años, durante los cuales se pagarán 15,000 dólares a quien la disfrute. Las bases y demás datos relativos a esa Beca aparecen en otro lugar de la Revista, para conocimiento de las personas que se interesen en ella.

DEPARTAMENTO DE EXTENSION UNIVERSITARIA

Durante el mes de marzo se llevaron a cabo las siguientes actividades: Visita al monumento del doctor Manuel Carmona y Valle, con motivo de su natalicio, en la que impartió una conferencia el licenciado Heliodoro Maldonado con el tema "Datos biográficos del doctor Manuel Carmona y Valle". Visita al Convento del Carmen en San Angel, D. F., en la que sustentó una conferencia el licenciado Ramiro Martínez Nájera sobre "El Convento del Carmen como joya arquitectónica". Visita al Acuario de Chapultepec acompañada de una conferencia con el tema "Importancia científica y cultural del Acuario", a cargo de la profesora Guadalupe Gutiérrez. Visita al Convento de Tepozotlán, Estado de México, en la cual se impartió una conferencia que tuvo como tema "El Convento de Tepozotlán como monumento colonial", por el licenciado Heliodoro Maldonado. Visita al Convento de Churubusco, acompañada de una conferencia que sustentó la profesora Guadalupe Gutiérrez con el tema "La Intervención norteamericana". Visita a la Exposición instalada en el Museo Nacional de Historia, en su Sala de Exposiciones Periódicas, con una conferencia que estuvo a cargo del profesor Federico Hernández Serrano y que tuvo como tema "Orozco y la Revolución". Visita al Museo de Copilco, con una conferencia por el profesor Federico Hernández Serrano sobre "El hombre del Pedregal". Se llevó a cabo una excursión a "Pueblo sin Gente" en la que sustentó una conferencia el licenciado Ramiro Martínez Nájera con el tema "El excursionismo y los recursos naturales".

Del 1º al 15 del mismo mes de marzo se verificó la Exposición de Acuarelas presentadas por el capitán de navío Francisco Mancisidor, en la Galería Universitaria.

Durante el mismo mes se llevaron a cabo exhibiciones cinematográficas de carácter cultural y con temas de interés

educativo en los siguientes lugares: Salón de Actos del Poder Judicial; Club de Excursiones "Tequitepetl"; Salón de Actos de la Escuela Secundaria Nocturna para Trabajadores Número XII, y Club Social "Juventino Rosas."

En la Agrupación Obrera "Lorenzo Castro" se llevó a cabo un festival cultural con exhibición de películas y una conferencia dictada por la doctora J. Boone viuda de Cortina con el tema "Respiración artificial". En el Sindicato de Sedas "Estrella" se efectuó un festival análogo con exhibición de películas y una conferencia sustentada por el profesor Aurelio Olivares sobre "Las federaciones sindicales y sus relaciones con las centrales obreras". En la Agrupación Obrera "Lorenzo Castro" se efectuaron también otros dos festivales culturales con exhibición de películas y con las conferencias siguientes: "Segunda parte relacionada con la respiración artificial", por la doctora J. Boone viuda de Cortina, y "Cómo debe efectuarse desde el punto de vista médico la respiración artificial", también por la misma doctora. El día 9 de marzo se llevó a cabo una conferencia en el Paraninfo de la Universidad sustentada por el señor Gustavo del Castillo Negrete y que tuvo como tema "El paisaje en la poesía mexicana". El día 28 disertó el profesor Federico Hernández Serrano sobre "México en el arte".

PROYECTO DE EXHIBICION

Se ha tenido conocimiento, por medio de la Embajada de los Estados Unidos de América, que la Biblioteca del Congreso de Washington tiene en proyecto una exhibición de libros, revistas, manuscritos y mapas de México, para conmemorar el IV Centenario de la Universidad Nacional Autónoma de México.

En nombre de la Biblioteca del Congreso la Embajada invita a la Universidad a enviar el material antes mencionado para dicha exhibición, el que se remitirá en cuanto lo acuerde el Rector de la misma.

DIA DE LAS AMERICAS

Como en años anteriores la Universidad ha sido invitada por la Unión Panamericana para celebrar el Día de las Américas, y al efecto se recibieron varios folletos y publicaciones que hacen alusión a dicho Día.

En su oportunidad se envió esa propaganda a las Escuelas y Facultades de la Universidad con la recomendación de que se lleve a cabo un acto sencillo en cada una de ellas para conmemorar la fecha.

BECADOS DE LA UNIVERSIDAD

Por acuerdo del Rector se comunicó durante el mes de marzo a los señores doctor Menas Velázquez Zúñiga y licenciado Oscar Vázquez del Mercado la prórroga de la beca que tienen concedida para hacer estudios de su especialidad en la Universidad de París, Francia.

También durante ese mismo mes se concedió una beca a la señorita Carmen Rivera Ortega, por cinco mil pesos, por haber sido la mejor pasante de la Facultad de Ciencias.

LEMA DURANTE LA CONMEMORACION DEL IV CENTENARIO DE LA UNAM

A propuesta del Rector, el Comité Organizador de las festividades del IV Centenario de la Universidad acordó adoptar un lema alusivo en lengua latina que encabezará todos los escritos de las diversas dependencias de la Universidad, durante el tiempo que dure la celebración. El lema adoptado dice así: NOVI LUX ORBIS QUATER SAECULARIS ANIMA PATRIAE, y hace referencia a la misión desempeñada por la Universidad en nuestra patria desde el siglo XVI a nuestros días.

CONGRESO INTERNACIONAL DE MEDICINA LEGAL Y MEDICINA SOCIAL

Por medio de la Secretaría de Relaciones Exteriores esta Universidad ha sido invitada a participar en el Tercer Congreso Internacional de Medicina Legal y Medicina Social que se celebrará en París, durante el mes de septiembre del presente año.

La UNAM ha comunicado al Comité Organizador de dicho Congreso que para todo lo relativo a la participación de la misma eligió a la Academia de Ciencias Penales, la que a su vez designó al doctor José Torres Torija, miembro de ella, para que tome a su cargo la participación de la propia Academia en el Congreso de que se trata, auxiliado por colaboradores que el doctor Torres Torija tenga a bien designar, los que no tienen que ser necesariamente miembros de la Academia Mexicana de Ciencias Penales, pero sí profesores de la Universidad.

HOMENAJE A UN ILUSTRE POETA

A propuesta del Jefe del Servicio Técnico Editorial se ha pensado que la Universidad rinda homenaje al ilustre poeta don Enrique González Martínez, y de acuerdo con la Comisión Editorial, se decidió editar en la colección de "Los grandes poetas de México" el notable soneto "Tuércele el cuello al cisne", así como una prosa alusiva del propio doctor González Martínez.

SERVICIO DE RADIODIFUSION

Durante el mes de marzo se desarrollaron las siguientes actividades en el Servicio de Radiodifusión: El día 8 se llevó a cabo un control remoto desde el Palacio de Bellas Artes, de las 10 a las 13 horas, con motivo de la apertura de cursos de la Universidad Nacional Autónoma de México; 95 programas musicales

CIBA
de MEXICO, S. A.

Guerrero, 2

TELEFONOS:

38-16-34

18-65-74

18-65-93

MEXICO, D. F.

con grabaciones, entre los que figuraron música checoeslovaca y polaca y gran ópera; 24 programas literarios de Tópicos de Arte, de la Academia de Santa Apha y Lecturas Selectas; 23 programas de música viva de la Biblioteca Nacional y el programa "Nuestros Solistas"; 4 programas de la Mesa Redonda de Filosofía; 33 programas de orientación en los que figuraron la Nota Diaria de la Escuela Nacional de Economía, Por el Mundo de la Filosofía y Por el Mundo de la Música; 43 programas varios en los que figuraron: Variedades de la B. B. C. de Londres, Poliedro Humano, Noticias Mundiales de la UNESCO, Reportero Universitario y Cultura y Universidad.

DONACION DE LIBROS

Durante el mes de marzo se hicieron donativos a las siguientes instituciones: Sociedad "Amigos de la Cultura Literaria" de Ambato, Ecuador; Secretario de la Embajada de Chile en México; Asociación Cultural y Estudiantil "Dr. José María Luis Mora" de la Escuela Nacional de Economía, para el primer premio en el segundo Concurso de Oratoria; Asociación Cultural Estudiantil antes indicada, para el segundo premio en el segundo Concurso de Oratoria; Sociedad Mutualista "Unión, Paz y Trabajo" de Matehuala, San Luis Potosí, y Biblioteca de la Escuela de Derecho de la Universidad de Texas.

INTERCAMBIO DE PUBLICACIONES

Se recibió en esta Universidad el importante folleto *Copenhague, capital de Dinamarca*, enviado por el señor Miner, Consejero de la Legación Real de Dinamarca, como resultado del canje de publicaciones que tiene concertado con la Universidad. Ya se envía ese folleto al Departamento de Bibliotecas respectivo, con el fin de que se le dé la mayor difusión posible.

El Ateneo de Matanzas, de la República de Cuba, ha solicitado un intercambio de publicaciones consistente en libros, folletos y revistas, ya que según lo manifiesta su Secretario, en esa hermana República tienen un marcado interés por conocer la cultura de México. Ya se giran las instrucciones necesarias con el objeto de iniciar dicho intercambio.

La Universidad está abierta desde el 1º de abril al 23 de diciembre, para los extranjeros de todas las nacionalidades.

Las enseñanzas se dividen en los cursos siguientes:

I. *Cursos de alta cultura* (de julio a noviembre), sobre el siglo XVIII y la Italia contemporánea: historia, literatura, artes figurativas, pedagogía, historia de la lengua, de la música y del pensamiento italiano. Se dan además un curso de arqueología, de Etruscología y un curso de "Lectura Dantis". Las lecciones correspondientes a todos ellos, son en lengua italiana.

II. *Cursos de lengua, literatura, arte e historia de Italia*, que se repiten con los mismos programas, en trimestres sucesivos: 1º de abril-30 de junio, 1º de julio-30 de septiembre, 1º de octubre-23 de diciembre. Estas enseñanzas comprenden:

a) *Un curso preparatorio*, para principiantes. Con un método rápido, perfeccionado por una larga experiencia y por adecuadas investigaciones, el extranjero se halla inmediatamente en condiciones de servirse del idioma, con un conocimiento gradual de la gramática.

b) *Un curso medio* (dividido en secciones, según el idioma de procedencia), para aquellos que tienen ya alguna noción de la lengua italiana. Este curso, en el que se incluyen también elementos de historia civil y literaria, les permite profundizar en el conocimiento de la gramática y la estilística, por medio del estudio teórico, de ejercicios de pronunciación, y de lecturas y traducciones.

c) *Un curso superior*, con enseñanzas, en lengua italiana, de gramática histórica y sintaxis, estilística comparada, metodología gramatical y fonética, literatura italiana, "Lectura Dantis", historia civil y geografía, historia del arte e historia del pensamiento italiano. Este curso es aconsejable para quienes deseen ampliar o perfeccionar su cultura, o dedicarse a la enseñanza del italiano en el extranjero.

Para matricularse en la Universidad Italiana para Extranjeros es preciso dirigir la correspondiente solicitud, con expresión de los datos personales, y abonar 4.000 liras mensuales en concepto de derechos. La matrícula se admite no sólo por cursos completos, sino también por dos meses e incluso por uno, a contar de cualquier día. Los profesores, sin embargo, no repiten los temas ya tratados. Los extranjeros a quienes las leyes vigentes en su país prohíben la exportación de moneda, pueden satisfacer los derechos de matrícula a su llegada a Perusa, en la Secretaría de la Universidad.

No es necesaria para matricularse la presentación de ningún título académico, pero sí es preciso, para ser admitido a los exámenes del Curso Superior, exhibir certificado que acredite la posesión, como mínimo, del grado de Bachiller. Se requiere también tener más de quince años.

A los alumnos del Curso Superior que resulten aprobados en los exámenes, se les

expide un *Diploma de aptitud para la enseñanza de la lengua italiana en el extranjero*; a los del Curso Medio y a los del Preparatorio, un *Certificado de conocimiento de la lengua italiana*; y un *Certificado de aprovechamiento* a los del Curso de Etruscología. Además, todos aquellos que hayan frecuentado con asiduidad las clases de cualquiera de los Cursos durante un mes por lo menos, podrán obtener un *Certificado de asistencia*.

Pruebas de examen.—Para el Curso Preparatorio: a) ejercicios escritos de redacción y de gramática; b) lectura, explicación y conversación sobre temas tratados durante el Curso. —Para el Curso Medio: a) traducción escrita de la lengua de procedencia al italiano o composición de carácter narrativo; b) prueba oral de gramática comparada, nociones generales de literatura, historia civil de Italia y lectura comentada.—Para el Curso

Superior: a) redacción de un tema de historia literaria, civil o del arte, estudiado durante el Curso; b) ejercicio escrito de análisis estético de un texto de algún autor estudiado durante el Curso; c) prueba oral sobre temas de gramática, de historia literaria con comentario de textos (es obligatoria la "Divina Commedia", limitada a los cantos que se hayan explicado), de historia civil y del arte y de historia del pensamiento italiano, estudiados durante el Curso. El alumno deberá explicar también, en un tiempo determinado, una breve lección de lengua italiana, cuyo tema le será señalado con veinticuatro horas de anticipación.

Los exámenes se celebran al final de cada trimestre.

Presentando el certificado de matrícula que la Secretaría de la Universidad expide, los extranjeros podrán obtener más fácilmente el visado italiano en su país

UNIVERSIDAD ITALIANA PARA EXTRANJEROS PERUSA

PROGRAMA DE LOS CURSOS DEL AÑO ACADÉMICO 1951

y las divisas que el Estado les autorice a exportar, según los casos.

Exhibiendo el carnet de la Universidad los alumnos disfrutarán de *entrada libre en las galerías, museos y monumentos del Estado italiano, en los de la Ciudad del Vaticano*, y en todos los Institutos de Arte y bibliotecas de Perusa.

Condiciones de la estancia en Perusa.—Pensión completa en la Casa del Estudiante, 19,000 liras mensuales (habitación y dos comidas). Las habitaciones están reservadas exclusivamente a los estudiantes varones, que deben solicitarlas directamente del señor Director de la "Casa dello Studente", Via Francesco Innamorati n. 4, Perugia. Las señoritas tienen, sin embargo, acceso al restaurante, cuyos precios aproximados son: desayuno, 100 liras; comida o cena, 200.

Pensión completa en Residencias femeninas: de 20,000 a 30,000 liras mensuales.

Habitaciones en casas particulares: de 6,000 a 10,000 liras mensuales.

Pensión completa en familia: de 900 a 1,400 liras diarias.

Pensión completa en hotel: de 2,000 a 3,500 liras diarias.

La Secretaría de la Universidad Italiana para Extranjeros facilita direcciones precisas a quienes las soliciten.

Los alumnos matriculados quedan exentos del impuesto de estancia en Perusa.

A lo largo de todo el período de los Cursos se celebrarán conciertos y representaciones teatrales, y se organizarán *excursiones* a lugares famosos por sus bellezas artísticas y naturales y por sus tradiciones.

Los alumnos tienen a su disposición, en el Palacio de la Universidad, una *biblioteca* de más de 30,000 volúmenes de obras italianas, francesas, inglesas y alemanas.

Desde 1921 a 1950, la Universidad ha tenido 13,999 alumnos matriculados, de 73 nacionalidades.

Por su situación (estación climática a 500 metros de altura y temperatura media de 21,8º en verano) y por sus hermosos alrededores, la estancia en Perusa es agradabilísima. La ciudad se encuentra en el centro de la Umbria—región llena de recuerdos y de monumentos etruscos, romanos, medievales y renacentistas— y sólo unas pocas horas de tren la separan de Roma y de Florencia.

Perusa posee un importante museo etrusco-romano, una pinacoteca, especialmente de pintura umbra y toscana, ricas bibliotecas, un conservatorio de música, una Academia de Bellas Artes y una Universidad con varias Facultades (derecho, ciencias económicas y comerciales, agronomía, medicina, veterinaria).

Perusa, 30 de enero de 1951.

Dirijase toda la correspondencia, con dirección clara y completa, a la Università Italiana per Stranieri, Palazzo Gallenga—Piazza Fortebraccio, Perugia (Italia).

